

Protesta de estudiantes mapuche generó larga fila en puente Lumaco

Los estudiantes mapuche se movilizaron para exigir respeto a su cultura y participación en decisiones escolares.

Neimar Claret Andrade

Una larga fila de vehículos, sobre todo de camiones cargados con madera, se observó, durante la mañana de ayer martes 3 de junio en el puente Lumaco, lugar en el que los estudiantes mapuche de esa comuna, protagonizaron una manifestación pacífica.

Los alumnos del Liceo de Lumaco realizaron el corte de ruta en el sector del viaducto, en protesta por la falta de coordinación de las vacaciones de invierno y la exclusión de sus opiniones respecto de la celebración del We Triantantu, el Año Nuevo Mapuche, conmemoración

espiritual y cultural profundamente significativa para las comunidades originarias del territorio.

Los manifestantes portando banderas mapuche y lienzos con consignas como "¡Respeten nuestra cultura!" y "Territorio mapuche", expresaron su malestar por la nula participación que se les otorgó en la toma de decisiones por parte de docentes, directivos, el DAEM y autoridades municipales, especialmente considerando que junio es un mes clave para la identidad mapuche.

"La manifestación surge —señaló uno de los dirigentes estudiantiles— como un llamado de atención a las autoridades



locales para que respeten la triculturalidad que tanto se menciona en discursos, pero que, muchas veces, no se aplica en la práctica. Los estudiantes quieren ser escuchados, no sólo como alumnos, sino como miembros activos de una cultura viva".

La movilización fue acompañada por miem-

bros de la comunidad y observada por personal de Carabineros sin registrarse incidentes mayores. La demanda principal de los manifestantes es que se reconozca formalmente la importancia del We Triantantu dentro del calendario escolar, con participación activa de los propios estudiantes en su planifi-

cación.

Los manifestantes esperan una pronta respuesta de las autoridades y reiteran su disposición al diálogo, siempre que este contemple el respeto por la cosmovisión mapuche y el derecho a mantener sus tradiciones vivas desde la escuela.